



## El avance de las fuerzas republicanas en el sector de Santander

### Infructuoso ataque del enemigo a nuestras posiciones de Peña Lemona

#### Detalles de las brillantes operaciones realizadas por el ejército republicano en la Sierra

Madrid, 6. — Durante las operaciones realizadas estos días en el frente de Navacerrada se han llevado a cabo otras, también importantes, por la parte de El Escorial. Al mismo tiempo que se atacaba el macizo de Navacerrada, el ejército republicano atacó Cabezalijar y llegó hasta los casquetes mismos de rocas que coronan la cima cónica de dicho lugar. Esto era mucho más arriba del sitio donde cayó muerto el año pasado Fernando de Rosa.

Se acometió durante varias horas, con bombas de mano, el reducto que allí tenían los facciosos, los cuales estaban amparados por las propias rocas del terreno. Esto no evitó que nuestros soldados consiguieran aislar varios puntos enemigos y que les infringieran un duro castigo. El mando rebelde hubo de enviar en auxilio de los atacados tropas sacadas a toda prisa de Ávila.

En el ataque a Cabezalijar han entrado por vez primera en fuego los reclutas incorporados de Villanueva de la Serena y de todos los pueblos de Córdoba. Han sido

momentos de verdadera emoción. Uno de estos reclutas se adelantó, y encaramándose en una piedra se volvió a sus camaradas y gritó: «Adelante, los revolucionarios marxistas», y echó a correr monte arriba, entre los estallidos de las balas. Ha sido propuesto para sargento.

En esta operación han resultado muertos los comisarios Francisco Falcó y Alejandro de Pedro Solero, y herido el comisario Juan Huesca Miralles.

Por el sector Oeste del Escorial se tomaron, por un golpe de mano, dos importantes posiciones, que hubieran podido alterar profundamente la situación, pero el contraataque enemigo llegó a las pocas horas con grandes elementos de combate. No hubo tiempo de fortificar lo conquistado y organizar la resistencia, pero se consiguió atraer al enemigo, y éste lanzó un ataque aparatoso contra nuestras posiciones del Cerro Benito. Fue rechazado de una manera tremenda y se le causaron muchas bajas.

#### Banquete de Miaja a su E. M. y a la prensa

Madrid, 6. — Esta tarde se celebró el banquete con que el general Miaja obsequió a los periodistas que hacen información en Guerra, a su E. M. y a los miembros de la extinguida Junta Delegada de Defensa de Madrid. El almuerzo ha sido con motivo de haber sido concedida, por el Gobierno de la República al heroico defensor de Madrid, la Laureada.

Terminada la comida, un periodista entregó una cruz laureada al general, bordada en un trozo de tela, atención que agradeció mucho el general Miaja, el cual dijo que aun no podía ostentar la condecoración que le había concedido el Gobierno, pues hay necesidad de cumplir algunos trámites reglamentarios. Mientras tanto la insignia la guardará junto al corazón.

Dijo a continuación que en su cargo, lleno de dificultades, ha contado con tres grupos decididos y entusiastas auxiliares. Fue el primero la Junta de Defensa, el segundo el E. M. y el tercero los representantes de la prensa madrileña. En cuanto a mí, no he hecho más que cumplir con un deber honroso.

Le contestó por los periodistas el camarada Torres Quemadas, quien dijo que todos ellos estaban dispuestos a cumplir con su deber.

El camarada Anton pronunció un elocuente discurso elogiando a los periodistas. Dijo que el general Miaja podía tener la inmensa satisfacción de reunir junto a él los hombres que han colaborado en momentos difíciles. Tuvo un cariñoso recuerdo para el coronel Rojo de quien dijo ha colaborado entusiastamente en la labor del general Miaja.

Los comensales puestos de pie dedicaron un aplauso al coronel Rojo.

También hizo uso de la palabra el camarada Augusto que hizo una parodia del parte de las 22, diciendo que el general Miaja y los periodistas han ganado hoy la batalla al fascismo internacional.

#### Generalidad de Cataluña

##### EL DIA DEL PRESIDENTE

El Presidente Companys salió ayer mañana, en automóvil, de Barcelona en dirección al Sanatorio de Puig d'Olena, con objeto de visitar a su hermano José.

Estuvo de retorno a Barcelona a media tarde.

#### Los amigos de la Unión Soviética

Madrid, 6. — Se ha celebrado la asamblea provincial de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética. Se aprobó íntegramente el informe presentado por el Comité de Madrid.

Se procedió a elegir el Comité provincial, recayendo la presidencia en el diputado Viviano Osorio Tafall, actual director del periódico *Política*, y como secretario fué elegido Rosádo Fernández.

Por unanimidad se acordó dirigir mensajes de salutación al embajador de la URS en España, al camarada Liduínoff y a Stalin, así como un telegrama de adhesión al jefe del Gobierno español.

#### Comunicados oficiales de la Defensa Nacional

Madrid, 6. — Parte de guerra de las diez de la noche:

##### El de Tierra

Centro. — Escasa actividad en todos los frentes de este ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos y cañoneos por algunos sectores, sin bajas en nuestras líneas.

Este. — Ligero encuentro con fuerzas enemigas por el frente de Belchite, a las que se dispersó con fuego de ametralladora, causándoles bajas vistas.

Se pasaron a nuestras filas un cabo, tres soldados, catorce falangistas y seis paisanos.

Norte. — Vizcaya: En la pasada noche el enemigo inició un ataque a nuestras posiciones de Peña Lemona que fué fácilmente rechazado.

La aviación facciosa efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeó algunos pueblos alejados de la línea de combate, ocasionando víctimas.

En los frentes norte y sur, cañoneo y tiroteos de fusil sin consecuencias.

Se pasaron a nuestras filas un cabo y nueve soldados con armamento y municiones.

Santander. — Nuestras fuerzas avanzaron sus posiciones llegando a Valdecebolla y ocupando la posición de Cueto. El enemigo huyó bastante quebrantado, siendo dispersado poco después al intentar fortificarse en las proximidades de nuestras líneas.

Asturias. — En Oviedo fué rechazado un intento de ataque enemigo por la parte del Fresno, causándose a los facciosos bajas vistas. Por el frente de Somiedo fuerzas leales verificaron una incursión por territorio enemigo, apoderándose de varias reses y ganado vacuno.

Llegaron a nuestras líneas trece evadidos del campo rebelde.

En los demás frentes, sin novedad.

##### El del Aire

El parte del día de hoy no acusa ninguna novedad.

#### Las fuerzas de la República han tomado importantes posiciones cerca del cerro del Aguila

Madrid, 6. — Poco a poco, aprovechando las sombras de la noche, los soldados republicanos van apoderándose de las casas situadas en la carretera de la Coruña. Aun no hace muchos días se apoderaron de la casa llamada Embajada de Cuba. Ayer, de cuatro chalets más. Esto tiene importancia, porque abre el camino hacia el Cerro del Aguila. Bastó que unos hombres se decidieran a atacar bruscamente, y acogidos a la ventaja que siempre lleva consigo la sorpresa, para que los escasos hombres que montaban la guardia rebelde huýesen.

De manera silenciosa el enemigo se ha

visto obligado a ceder parte de terreno, lo que supone un importante apoyo para movimientos bélicos posteriores. El Cerro del Aguila queda a la izquierda, y esto supone una considerable ventaja.

La lucha en los sectores de Madrid es dura. El enemigo se ha fortificado a fondo, aunque también nosotros lo hemos hecho en abundancia. El fuego de uno y otro bando domina a veces la zona que podría servir para avances parciales. Por eso los golpes de mano sirven para puntos de partida a operaciones de mayor amplitud.

#### El general Miaja dice que no hay novedad en los frentes

Madrid, 6. — El general Miaja recibió a los periodistas a las dos de la tarde, y les manifestó que no había novedad en los frentes de su mando.

Después el general, acompañado de su Estado Mayor, ayudantes y periodistas, marchó a almorzar a una finca próxima a la capital.

#### COMUNICADO DEL JEFE DEL EJÉRCITO DEL ESTE A S. E. EL PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD

Mañana

Una patrulla de la División 25 ha efectuado una incursión a la Sierra de la Serna y a las proximidades de Belchite. El enemigo ha sido sorprendido y se le ha atacado con fusil y armas automáticas. Se le han causado quince bajas vistas. La patrulla ha regresado sin novedad.

Algunos destacamentos enemigos han iniciado un reconocimiento ofensivo sobre nuestras posiciones entre el Molino y Miralrío y entre Belloque y Pina, y han hecho intensísimo fuego de fusil y ametralladora. Han sido rechazados enérgicamente por nuestras fuerzas.

Se han pasado a nuestras líneas desde el campo faccioso un cabo, tres soldados, catorce falangistas y seis paisanos que llevaban una niña.

Noche

Nada nuevo al redactar el presente comunicado.

#### Acto de protesta contra el bombardeo de Almería

##### “España está en la vanguardia del mundo” -- ha dicho Stalin

Madrid, 6. — El Comité de relaciones Hispano Latino Americano organizó en la mañana de hoy un acto de protesta por el bombardeo de Almería y la intervención de las potencias fascistas en la lucha española. Todos los partidos del frente popular y las organizaciones sindicales enviaron representantes y las banderas de sus respectivas organizaciones.

Presidió el médico argentino doctor Verman, quien al exponer la finalidad del acto dijo que la intervención del fascismo en España se ha demostrado con el bombardeo de Almería y con el hundimiento de la Ciudad de Barcelona. Con ello se pone una vez más de manifiesto la verdadera modalidad del fascismo internacional, que es oprimir países libres. Por ello también se ha bombardeado Madrid y han sido destruidos Guernica y Durango y se ha bombardeado Valencia y Barcelona. El fascismo morderá el polvo por el heroísmo de las masas españolas, y además evitarán que la guerra haga presa en Europa y en el resto del mundo.

Antes de hacer la presentación de los oradores, afirmó que el pueblo español no está solo en la lucha, sino que le acompañan los amantes de la paz, de la libertad, de la justicia social y de la cultura.

Habló por la Alianza de intelectuales antifascistas, María Teresa León, quien dijo que los buques y aviones alemanes e italianos no hubiesen venido a España si la consigna de los auténticos españoles no fuese el «No pasarán». Pero estas palabras han llevado el miedo al fascismo internacional, y en su deseo de verse libres bombardean ciudades abiertas y tratan de cortar el paso a los deseos de libertad del pueblo español.

España, después de siglos de letargo, empieza a vivir su historia, pero con tal rapidez, que lo que se hubiera tenido que hacer en dos siglos se está realizando en meses. Y así han aprendido a leer y a escribir en estos diez meses más hombres que en cien años. Resaltó la protesta mundial y la de los escritores españoles por el bombardeo de Almería. Aludió a su reciente viaje a Rusia y dijo: Al despedirme que Stalin, éste manifestó que España está a la vanguardia del mundo. De ello debemos sentirnos orgullosos.

A continuación habló el comisario político de la primera brigada súbdiva francés Verthel, quien en su idioma expuso el entusiasmo de los combatientes extranjeros en la lucha que España sostiene contra el fascismo y censuró la política de dejar hacer que realiza la S. de N. Girón, miembro del Partido Comunista y comisario político, hizo una comparación entre las invasiones musulmana y francesa con la actual. La primera nos trajo corrientes de renovación, y ahí están los monumentos de Granada, las vegas de levante y la iniciación de la cultura. La francesa nos trajo el modernismo y un espíritu de libertad. La actual no trae más que la barbarie, pero con ello cumple la finalidad primordial del fascismo que en Alemania ha convertido a un pueblo de pensadores en una nación llena de sufrimientos, donde los hombres solamente pueden pensar a través del Ministerio de propaganda. En cuanto al italiano su labor está suficientemente acreditada en Abisinia.

Cuando el Gobierno legítimo pone a salvo a nuestras mujeres e hijos, la barbarie fascista internacional se desata bombardeando ciudades indefensas y hundiendo navios. A pesar de todo España no será un país de esclavos.

Condenó la actitud de los Gobiernos inglés y francés cuya determinación no se ajusta a los anhelos de las masas trabajadoras que de día en día se sienten más unidas al auténtico pueblo español.

Suocar, del Comité español de relaciones Latino Americano, habló de la penetración de los pueblos de América con los luchadores españoles, penetración que está basada en que es la misma sangre que corre por las venas de unos y otros. El capitalismo mundial es el que inspira al fascismo, que no respeta a los pueblos y trata de ahogar al español. Pero es demasiado tarde para impedir que España alcance la meta que se ha propuesto y no siga adelante por el camino de su independencia. No pasará mucho tiempo sin que en España se sienta de una manera enérgica la solidaridad del proletariado internacional, ya no se puede decir que África termina.

(Continúa a la pág. 1)



# LOS DEPORTES

## EL TORNEO «COPA DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA»

ESPAÑOL, 0; VALENCIA, 2

Una media entrada en el campo del Español en el primer partido del Torneo que empezó ayer para la posesión del Trofeo Presidente de la República, que enfrentaba los campeones de Cataluña y de Valencia.

Y un mal debut del Español, que, por segunda vez, en esta temporada ha sido batido por el Valencia en el propio terreno de Sarriá. Hay que convenir en que la tarde desgraciada del Español facilitó extraordinariamente la victoria del Valencia y por esto el equipo valenciano, sin jugar un partido extraordinario, ganó netamente a un Español que distó mucho, repetimos, de dar su rendimiento habitual.

El dominio fué repartido en general, pero la delantera del Valencia tuvo más eficacia, puesto que, además de los dos goles obligó a Martorell a hacer alguna parada difícil, como por ejemplo un formidable tiro raso de Goiburu, que en una formidable estrada consiguió desviar a corner. En la primera parte, después de media hora de dominio igualado en la que ni unos ni otros hicieron nada digno de mención y precisamente cuando el Valencia se encontraba en inferioridad numérica por lesión de Bertolí, que no tardó en reintegrarse al equipo, consiguió el primer gol. Fué a los treinta y cuatro minutos, en ocasión de un barullo ante la puerta de Martorell, que acabó con un centro de Richard que Vilanova muy bien colocado empujó suavemente a la red.

Al principio de la segunda parte, parecía que el Español quería cambiar la fisonomía del partido y empezó atacando intensamente, pero su delantera se mostró completamente ineficaz y Chas y Espada perdieron algunas ocasiones magníficas para marcar y, por otra parte, Antolín tenía una tarde llena de aciertos. Poco a poco, sin embargo, fué reaccionando el Valencia, y a los veintitrés minutos decidió definitivamente el partido en un avance a cargo de Goiburu y Doménech, que acabó con un centro de este último que Goiburu remató fuertemente a gol. Martorell detuvo fuertemente la pelota, sin impedir que el propio interior derecha del Valencia entrase al remate y lograra el segundo gol.

Este gol animó a los valencianos, que durante unos minutos jugaron a placer, en pleno desconcierto el Español, que volvió a dominar intensamente al final del partido, tirando varios corners contra el Valencia, pero sin que su delantera estuviese nada afortunada ante Antolín. El partido acabó, pues, con 2 a 0 a favor del Valencia. Cuidó del arbitraje Cruella, sin dificultades, y los equipos fueron: Español: Martorell, Teruel, Pérez, Cardús, Sans, Lecuona, Prat, Albella, Chas Espada y Bosch. En la segunda parte Albella y Espada permutaron de sitio. — Valencia: Antolín, Alepuig, Juan Ramón, Bertolí, Iturraspe, Arín, Doménech, Goiburu, Vilanova, Mateos y Richard.

Del Valencia bien Antolín, excelente Juan Ramón, Iturraspe y Bertolí destacaron por este orden en los medios y Goiburu y los extremos lo mejor de la delantera. Destacó también la movilidad de Mateos.

Del Español, solamente Martorell, a ratos la defensa y Cardús en los medios, hicieron algo de provechoso. Sans demostró estar aún verde para encuentros de esta envergadura.

## LIGA COMARCAL CATALANA

Clasificación final para el ascenso a la primera categoría

Júpiter, 11 puntos.

Europa, 7 puntos.

Vic, 4 puntos.

Martinenc, 3 puntos.

Quedan clasificados Júpiter y Europa por haber finalizado ya el torneo de ascenso.

## Clasificación general

Avenc, 17 puntos.

Júpiter, 16 puntos.

Badalona, 14 puntos.

Europa, 13 puntos.

Manresa, 10 puntos.

Tarrasa, 10 puntos.

Sans, 10 puntos.

Vic, 9 puntos.

Sabadell, 8 puntos.

Gracia, 8 puntos.

Martinenc, 8 puntos.

Iluro, 6 puntos.

Mollet, 6 puntos.

Horta, 5 puntos.

## SANS, 3; SABADELL, 2

El Sans salió a todo tren y a los ocho minutos ya había marcado dos goles. A los cinco minutos Blay puntuó por primera vez y tres minutos después lo hizo Moltó. No tardó Blay en alcanzar el tercer punto.

Después, poco a poco fué reaccionando el Sabadell, que efectuó avances peligrosos y en uno de ellos, Buj, en una jugada individual, puntuó por primera vez para el Sabadell. Y poco después fué Esteve, que dejó el marcador en 3 a 2.

Este resultado con que terminó el primer tiempo, no varió en el transcurso de la segunda parte, toda vez que otro gol marcado por Blay fué invalidado por el árbitro. La incertidumbre del resultado hizo interesante el segundo tiempo. Poco antes de finalizar se retiraron Buj y Lloret.

Arbitró Ferrer y los equipos fueron: Sabadell: Silvestre, Pujol, Sanllehi, Gracia I, Font, Gallego, Pinyol, Gracia II, Buj, Esteve y Serentil. — Sans: Miró, Ribas, Tío, Torras, Burguete, Rius, Lloret, Moltó, Blay, Borrás y Valle.

## EUROPA, 2; JUPITER, 2

A pesar de que el partido no se presentaba decisivo para la clasificación de ascenso a la primera categoría, el juego resultó en algunos momentos muy interesante, pero falto de emoción en otros. El Júpiter empezó imponiéndose y jugando mejor, pero el Europa niveló la partida, y antes de llegar al descanso conseguía su primer gol por mediación de Palomeras. A los pocos minutos de la segunda parte, Mas logró el segundo, y, a continuación, el Júpiter atacó y logró en pocos minutos dos goles, por mediación de Solé, que le valieron el empate.

Arbitró Gallardo, y los equipos fueron: Europa: Montserrat, Bararón, Farnades, Cifré, Loyola, Gimeno, Mas, Palomeras, Blay, Gonzalvo y Solé.

Júpiter: Simó, Daniel, Montserrat, Font, Rosalench, Busquets, Llabrés, Gracia, Solé, Perpinyá y Salvat.

## MARTINENC, 7; VIC, 1

La primera parte, ya favorable al Martinenc, ha acabado con 2 a 1 a su favor. Han puntuado Garreta, para los visitantes, que ha aprovechado un fallo de Catafau, y Creus (2), por parte de los propietarios del terreno.

En la segunda parte el Vic se ha hundido, y el Martinenc ha jugado a placer, dominando con intensidad. El marcador ha reflejado con 5 goles este dominio. Los consiguieron Carreras (3), en una tarde de aciertos, Gumá y Creus.

Ha arbitrado bien Balu, y los equipos fueron: Martinenc: Geriot, Catafau, Elias, Florenza, Beltrán, Flaqué, Vilaseca, Gumá, Arbós, Carreras y Creus. — Vic: Baldrich, Campubí, Portabella, Coma, Merino, Josa, Losada, León, Garreta, Serra y Perramón.

## MANRESA, 6; AVENC, 3

Manresa, 6. — Primera derrota del líder de este Torneo, después de un partido que tuvo una primera parte nivelada que acabó con un empate a tres goles, y una segunda en la que el Manresa dominó con intensidad y logró tres goles más, sin que sus adversarios volvieran a puntuar.

En la primera parte, Vaqué (3) consiguió los goles del equipo barcelonés, y Polo, Safont y Serra se encargaron de la obtención de los tantos de los locales. En la segunda, Safont (2) y Polo, fueron los autores de los goles que dieron los dos puntos al Manresa.

Cuidó del arbitraje Fernández, y los equipos fueron: Manresa: Vidal, Marcet, Castells, Comballé, Grieria, Costa, Ratera, Safont, Polo, Señal y Serra. Avenc: Pericás, Falguera, Castillo, Serra, Mercader, Llinós, Mayoral, Pons, Torrella, Conesa y Vaqué.

## HORTA, 6; ILURO, 2

Partido en general de franca superioridad del equipo local. Durante la primera parte marcó cuatro goles por mediación de Valeriano, Mendoza (2) y Alejo. En la segunda, el partido resultó más nivelado y ambos equipos marcaron dos goles por Alejo y Legaz, los del Horta, y Arañó, los del Iluro.

Arbitró Castros, y los equipos se alinearon así: Horta: Toledano, Sancho, Pastor, Ballester, Buyé, Buxaderes, Mendoza, Hill, Alejo, Legaz y Valeriano. Iluro: Cucurella, Güell, Vila, Amat, Floris, Montfort, Trabal, Palomer, Arañó, Petit y Lázaro.

## BADALONA, 6; MOLLET, 1

Badalona, 6. — Se ha jugado este partido correspondiente a la Liga Comarcal Catalana, que ha resultado de franca superioridad del equipo local, que ha logrado marcar 6 goles por 1 el Mollet.

## LOS AMISTOSOS DE BASE-BALL

Peris, 34; Barcino, 4.

Repaña, 4; Catalá, 22.

## LOS AMISTOSOS DE AFERR DE BASE-BALL

Renaixement, 17; Layetá, 25.

Barcelona, 25; Junior, 27.

Renaixement, 12; Cornellá, 28 (infantiles).

Junior, 20; Instituto Escuela, 24 (juveniles).

Junior, 2; Prat, 0.

Junior, 13; Minerva, 23.

Cadci, 17; Barcelona, 25 (combinados).

Cadci, 8; Juventud, 28.

## EL TORNEO JUVENTUD DE BASKET-BALL

Los partidos de ayer:

Primera categoría

Fox, 9; Club Cubano, 3.

Segunda categoría

Aguilas, 2; PARRT, 20.

Catalá, 0; Fox, 7.

Nacional, 0; Aztecas, 8.

Tercera categoría

Barcino, 0; Peris, 9.

Catalá, 12; Jon Run, 11.

Destacan de los juegos de ayer los resultados de la segunda categoría, en la

# NOTAS DIVERSAS

## En «Acció Catalana Republicana de Poblet»

### Entrega de una bandera

A las siete y media del próximo sábado, en el Centro de Acció Catalana Republicana de Poblet, pasaje Font, 14 y 16, tuvo lugar la entrega de una bandera a la Juventud del mismo.

Esta mañana, regalo del consocio José Rodón, fué pasada a manos del presidente de la Juventud, compañero Duró, por la distinguida compañera Josefa Sallés, que la apadrinaba.

Antes de la entrega, el donante pronunció un vibrante discurso en el cual explicó que su ferviente catalanismo fué el principal de los motivos que le indujeron a hacer el donativo, y en tonos elevados y entusiastas recomendó a la Juventud del Centro la defensa de la enseña gloriosa que recibían.

El compañero Duró, presidente de la Juventud, después de haber ofrecido a la madrina un magnífico ramo de flores, dió las gracias al donante por su rasgo de generosidad, y enalteció el amor a la bandera catalana y la obligación que tenemos los catalanes de quererla por encima de las demás.

El compañero Taverna, presidente de la entidad, cerró el acto. Se congratuló de poder presidir fiestas íntimas como la que se celebraba, llenas de entusiasmo y que significan un avance en el crecimiento de la entidad. Dió las gracias al compañero Rodón por su desprendimiento, que presentó como un ejemplo digno de imitar, e hizo un llamamiento a la juventud para que se disponga a trabajar con intensidad y altruismo.

Después de los parlamentos y en diversas ocasiones se oyeron fervorosos aplausos.

El ramo de flores recibido por la madrina fué llevado a la tumba del Presidente Maciá.

## SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBUCION Y ADMINISTRACION

Por causas ajenas, la reunión que debían efectuar hoy las secciones de Defensa, Hacienda y Justicia del Sindicato Unico de la Distribución y Administración, Sección de Obreros y Empleados de la Generalidad de Cataluña, queda aplazada para mañana, martes, a la misma hora que estaba convocada.

que queda leader único el Fox. Los Aguilas fueron batidos por los escolares, que cada jornada se presentan más peligrosos, y los ganadores del Trofeo Batista siguen después de la tercera jornada, sin puntuar.

## PARTIDOS AMISTOSOS

EL C. D. CANIGO, DE LA CASA DE ASISTENCIA PRESIDENTE MACIA, OBTIENE TRES MAGNIFICAS VICTORIAS

C. D. Canigó, 14, Penya David; 1 (Infantiles)

Ayer, en el campo de deportes del Cadci, se celebró este encuentro. El C. D. Canigó dominó en todo el encuentro, especialmente en el segundo tiempo. Los puntos del Canigó fueron marcados por Fornós (6), Sannicolás (4), Modesto (2) y Gatell (2).

El equipo vencedor fué: Fullola, Castell, Bertrán, Gregori, Martínez, Barceló, Fullola II, Modesto, Fornós, Gatell y Sannicolás.

C. D. Canigó 9; Celtaic Club, 2 (Segundos equipos)

Este encuentro se efectuó ayer en el campo del Celtaic.

El primer tiempo fué de neto dominio de los vencedores, los cuales lograron cinco goles por uno los contrarios. Los puntos fueron marcados por Frauca (2), Serrano, Carceller y Ciprés. Los del segundo tiempo lo fueron por Alberto, Frauca y Ciprés (2).

El equipo vencedor fué el siguiente: Esparrech, Jordana, Nebot, Serrano, Caravaca, Carceller, Hurtado, Frauca, Ciprés, Alberto y Benito.

C. D. CANIGO, 7; C. D. CHICAGO, 0 (Primeros equipos)

Ayer, en el campo del Barcelona (Las Cortes), se celebró este encuentro como revancha de los partidos jugados por ambos equipos en los terrenos del Santiveri y C. D. Español.

El primer tiempo fué de dominio alterno, el C. D. Canigó marcó 4 puntos, por mediación de Martorell, García y Borrull (2). Los del segundo tiempo lo fueron por Castro y García (2).

El C. D. Canigó alineó a: Ibeas, Pario, Picas, Alvarez, Serrano, Alcácer, Borrull, Castro, Martorell, Massana y García.

## Bajo la consigna del Frente de Juventut ha sido inaugurado un Club de Fábrica

Ayer mañana, con mucho entusiasmo, tuvo lugar en la fábrica Casacuberta (calle de la Industria, 29) la inauguración del Club de Fábrica, que los jóvenes obreros de dicha industria textil han organizado.

Este simpático acto, que ha de ser un estímulo para toda la juventud trabajadora, transcurrió en medio de la mayor camaradería. Bajo el signo de la cultura y de la superación para mejorar en calidad y en cantidad la producción industrial, se han unido jóvenes de todas las organizaciones, auténticos atajadores que se han propuesto colaborar en la obra dignísima de salvar nuestra economía, maltrada por la ruda guerra que estamos sosteniendo.

El Comité de Control de la fábrica Casacuberta se solidarizó al acto contribuyendo a darle todo el relieve que se merece. En él hicieron uso de la palabra los compañeros Constantino Schevelloff, de la Delegación Comercial de la URSS en Cataluña; Felipe Porcha, de la Delegación de Euzkadi en Cataluña; Rovira, del Comité de Control de la fábrica Casacuberta; Martínez, de la Federación Textil UGT; Margarita Abril, de la Alianza de la Mujer Joven, y López Raimundo, del Comité Local de las JSUC.

Tomó parte en el acto la banda militar de la División Maciá-Companys.

En primer lugar el compañero Rovira descubrió la pizarra donde está instalado el periódico mural de la empresa. Después, por los Delegados de Euzkadi y de la Delegación de la URSS, fueron abiertas, respectivamente, las puertas de la escuela instalada en el recinto de la fábrica, e inaugurada la biblioteca.

Los jóvenes de la fábrica Casacuberta entregaron acto seguido una bandera a la División Maciá-Companys, que fué recibida por el representante de la División con vivas manifestaciones de simpatía. La madrina de la bandera dirigió unas palabras emocionadas a la División y a todos sus compañeros de fábrica y les incitó a trabajar y a combatir.

Hecho el recuento de donativos Pro Euzkadi, fueron recogidas 720 pesetas que el Club entregó al representante de la Delegación de Euzkadi, camarada Parcha.

Cerca de la una de la tarde se dió por terminado el acto, que fué vivo exponente de cómo nuestra juventud trabaja con objeto de colaborar a la obra maravillosa de nuestro renacimiento económico, y, en consecuencia, crear las condiciones necesarias para obtener la victoria.

## CINE AVENIDA

Programa del 7 al 13 del corriente

Las tres amigas  
El asesino invisible  
y  
El alma del bandoneón

## UNION GENERAL DE DEPENDIENTES

(SECCION ALIMENTACION)

Se convoca a todos los dependientes rateros a la asamblea que se celebrará hoy, lunes, a las nueve y media de la noche, en la Casa del Pueblo, Primero de mayo, n.º 7.

## ARMAS DE AVIACION SECCION DE TRANSPORTES DE LA 3.ª REGION AEREA

Habiendo sido ampliado el plazo para la admisión de instancias para tomar parte en el concurso de mecánicos conductores eventuales de Aviación Militar hasta el día 12 del actual, teniendo los mismos un sueldo inicial de 19'50 ptas. diarias, es por lo que se pone en conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar que para informes y modelos de instancias se dirijan al Parque Central de Transportes de la 3.ª Región Aérea, sito en la calle de Balmes, 186, todos los días, de diez a doce y de las diez y seis a las diez y ocho horas.

## ASAMBLEA DE CONSTITUCION

El Sindicato de las Industrias Alimenticias (CNT), Sección de Distribución General de Comestibles Varios, convoca a la asamblea de constitución de la Sección, que se celebrará hoy, lunes, día 7 de junio, a las cinco de la tarde, en la Sala Mozart (Canuda, 31).

# S. R. I.

## Asamblea general de la Federación de Barcelona

Ha sido modificado el Reglamento por el que se regía la Sección de Barcelona

En el local del CADCI celebró ayer la anunciada asamblea general la Federación Local del Socorro Rojo Internacional de Barcelona, con asistencia de los delegados de todos los grupos, los cuales representaban a 35,230 afiliados.

Abierto el acto por el secretario general de la organización, Alberto Víctor, procedió a nombrar la mesa de discusión, que quedó integrada por los militantes Pallejá, Bonanusa, Coll, Martínez, Bonet, Segarra, IVERN, Capdevila y la compañera Gregori.

Fué elegido presidente de mesa el camarada Bonet, secretario de actas Pallejá y secretario de palabras la mencionada Gregori.

Seguidamente pasó a dar lectura del acta de la sesión anterior, siendo nombrada a continuación una mesa de honor, que quedó formada, a petición de un asambleista por todos los caídos en la lucha contra el fascismo.

Procedió luego a la revisión de las credenciales acreditativas de la personalidad de los delegados, dándose después lectura al proyecto de reorganización del Socorro Rojo en Barcelona que quedó aprobado con algunas ligeras modificaciones sugeridas por los asambleistas.

En la discusión de dicho proyecto tomó también parte el miembro de la Ejecutiva del Socorro Rojo Internacional Rafael Pereira, que se encuentra accidentalmente en nuestra ciudad. Después de un afectuoso saludo a los asambleistas, al que éstos correspondieron con otro igualmente cariñoso, expuso el camarada Pereira la trayectoria que sigue el Socorro Rojo Internacional, así como su finalidad, cuya grandeza obligaba a dejar a parte toda clase de pequeñeces que tienen por lo general un marcado carácter particularista. Terminó Pereira su peroración haciendo votos para que la asamblea transcuriera con la altura de miras que demandaba los fines de la organización.

Por tener presentada la dimisión el Comité Local, y después de informar éste a la asamblea de la labor que había realizado durante su actuación, pasó a nombrar el nuevo Comité, que queda formado de la siguiente manera: Ezeizar, Morera, García, Viñas, Comas, Mogas, Pérez, Torras, Sarra, Teresa Franquet, Bonet, Josefa Quintana, Aguiló, Ruiz, Solsona, Clemente, Carreras, Camí, Josefa Gregorio, Camí y Grau.

## EL HOMENAJE A PABLO CLARIS

Reina mucho entusiasmo por el acto de homenaje a Pablo Claris, presidente que fué de la República Catalana en 1640, con motivo de la conmemoración del Corpus de Sang que se celebra en el día de hoy, acto que tendrá lugar al pie del monumento del gran patriota, instalado al lado del Arco del Triunfo. Asistirán el honorable alcalde de Barcelona y el ilustre Presidente de la Generalidad de Cataluña.

Prestarán servicio permanente en guardia de honor la sección femenina «Lluita Companys», del Centro Catalán Republicano del Distrito IV (calle de Pablo Iglesias, 21), y la Sección «Pablo Claris», de los «Minyons de Muntanya».

También harán turno responsable de ocho a diez de la mañana «Fermós», Juventut d'E. N. R., «Patria Nova» y Centre Català Republicà del districte IV; de diez a doce «Palestra» y Ajut Català d'E. R. de C.; de doce a catorce «Estat Català» y «Centre Catalanista d'Esquerra»; de catorce a diez y seis, Juventut d'E. R. Estat Català y «Bloc Nacionalista Escolar»; de diez y seis a diez y ocho, «Unió Catalanista» y «Unió Democràtica de Catalunya»; y de diez y ocho a veinte, «Juventut d'Acció Catalana» y «G. E. Juventut Catalana».

Una vez acabada la fiesta, los lazos serán depositados en la «Unió Catalanista».

## El CADCI y la semana de ayuda Euzkadi

El CADCI y su Grupo del Socorro Rojo Internacional «Ferrer Alvarez» recuerdan a todos sus afiliados que, durante toda la presente semana, continuará abierta la suscripción que nuestro Centro ha iniciado al objeto de demostrar al hermano y hermano pueblo vasco que los catalanes no sólo seguimos atentos a la lucha que aquel pueblo sostiene contra el fascismo internacional que quisiera abatirlo, sino que Cataluña quiere hacer aportación de su sacrificio mediante una firme solidaridad efectiva. Por tanto, es preciso que todos contribuyan con su esfuerzo a la ayuda a Euzkadi.

## CONVOCATORIA

El Sindicato Unico de la Distribución convoca a todos los delegados de grupo de Propaganda para la reunión que se celebrará hoy, lunes, a las siete y cuarto, en el piso principal del Sindicato.



# Muertos en cumplimiento del deber

## Ayer tuvo lugar el entierro de un sargento de Carabineros y de cuatro guardias de Asalto

El entierro del sargento de Carabineros, Joaquín Sarret y de los guardias de Asalto Sebastián Pérez Nicolau, José Sebastián Vicente, Raimundo Muñoz Rico y Mariano Mozota, muertos en la última semana en cumplimiento de su deber, tuvo lugar ayer a las once de la mañana. Los cadáveres, des de el Hospital Clínico habían sido trasladados el sábado al Cuartel de la Guardia de Asalto de la Barceloneta, en donde fué instalada la cámara mortuoria. Toda la noche, hasta la hora del entierro hicieron guardia de honor a los malogrados miembros de la fuerza pública compañeros suyos de la Guardia de Asalto, Guardia Nacional Republicana, Carabineros, Mozos de Escuadra e Investigación y Vigilancia.

La cámara mortuoria, severamente adornada con banderas de Cataluña y de la República, se llenó paulatinamente de coronas y ramos de flores de las autoridades, Cuerpos armados, familiares y amigos de los finados.

La fúnebre comitiva quedó formada a las once y diez minutos de la mañana. En toda la barriada de la Barceloneta era imposible dar un paso ante la gran multitud que se había congregado mucho antes de la hora anunciada para el entierro, unos para presenciar el desfile y muchos otros para reunirse a él.

Al frente iban los cinco coches fúnebres tirados cada uno por cuatro caballos, seguían hasta veinticinco coronas llevadas por individuos de los cuerpos armados y por amigos y familiares de los difuntos, gran número de personas con ramos de flores que, como las coronas, ostentaban lazos con los colores de las banderas de Cataluña y de la República.

Seguían a continuación, los féretros llevados por individuos de la Guardia Nacional Republicana, Carabineros, Guardias de Asalto, Mozos de Escuadra, etc., en nombres. Encima de los féretros las banderas de la República y de Cataluña. A los lados lazos negros sostenidos asimismo por compañeros de los finados. Detrás de cada uno de los féretros iban los familiares y amigos del muerto y detrás del último se formó la presidencia oficial.

Formaban la presidencia oficial del cortejo el Consejero de Gobernación, Carlos Martí i Feced, que además de su propia representación ostentaba la del Presidente de la Generalidad, teniente coronel Ricardo Sala, en representación del general Jefe del Ejército del Este, Sebastián Pozas; Díaz Sandino, ex-consejero; coronel de la Guardia Nacional Republicana, Broton; Jefe de las Escuadras de Cataluña, teniente coronel Gavari; jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto de

la Generalidad de Cataluña, teniente coronel Arrando; jefe de Carabineros, teniente coronel Fernando Sabio; Fernández Ribas, jefe de la Aeronáutica Naval, jefe de la Primera División de Asalto, comandante Cuevas; Inspector general de las fuerzas de Asalto, teniente coronel Burillo; jefe dimisionario de la Policía de Barcelona, Emilio Torres; Comisario de Seguridad, Díaz Ceballos; jefe de Estado Mayor de la División, capitán Sánchez Carmona; delegado Marítimo, Maristany, representado por el señor Civera; jefe de la Quinta Compañía de Asalto, Francisco Martínez; director general de Administración local, Antonio Soler; teniente coronel Benítez, capitán Gutiérrez de Miguel, Frontera Pons, etc., etc.

La fúnebre comitiva que, como hemos dicho, se formó en el Cuartel de la Guardia de Asalto de la Barceloneta, desfiló por el paseo Nacional, plaza Palacio y paseo de Colón hasta el edificio de Dependencias Militares, en donde se despidió. Su paso fué presenciado por el máximo respeto por el gentío que se había situado a uno y otro lado de los sitios por donde pasó. Al pasar frente Gobernación y del edificio de la División formaron los guardias con el fusil al hombro. Todo el mundo saludaba respetuosamente con el puño al aire y menudearon los vivas a la República y a Cataluña. Los tranvías y demás vehículos se pararon así que empezó el desfile, no produciéndose ni el más leve incidente.

Se produjeron algunas escenas emocionantes a causa del dolor de los familiares de los muertos, algunos de los cuales lloraban con desconsuelo, especialmente los hijos y el padre de uno de ellos. Los compañeros del Cuerpo procuraban dar consuelo a su justo dolor.

Situada la presidencia, como ya hemos dicho, frente al edificio de las Dependencias militares, empezó el desfilado del duelo. Desfilaron una compañía de Guardias de Asalto de las fuerzas de la Generalidad, precedidos de la bandera del Cuerpo. Al pasar frente la presidencia y de los cadáveres, el capitán que mandaba la compañía dió un viva a la República que fué contestado por las fuerzas y el público unánimemente. Siguió después un grupo de guardias de Asalto de las fuerzas expedicionarias que se hallan actualmente en Barcelona, también con fusil, y a continuación, individuos de los Cuerpos de Seguridad, Asalto, Guardia Nacional Republicana y numeroso público.

Después del desfile, los cadáveres fueron colocados en sus respectivos coches fúnebres, que los trasladaron al Cementerio Nuevo, su última morada.

# Pleno de Secretarios Generales de la JSUC

## SESION DE LA MAÑANA

A las nueve de la mañana comenzaron las tareas del pleno de secretarios generales y de educación de toda Cataluña. Los compañeros de comarcas han venido aquí con mucho entusiasmo para recibir de sus dirigentes las consignas que al llegar a su localidad respectiva darán a sus compañeros de organización.

Informó el secretario general de las JSUC, camarada Wenceslao Colomer. Señaló la misión que corresponde a los secretarios generales indicándoles que deben trabajar conjuntamente con los secretarios de Educación. Los secretarios de masas, que ahora vienen a llamarse de Educación, deben orientar todo su trabajo hacia la unión de toda la juventud. La JSUC tiene por labor fundamental realizar la unión sincera y lealmente con los compañeros libertarios. La Alianza Nacional de la Juventud es un movimiento mediante el cual todos los jóvenes, pertenezcan o no a organizaciones juveniles, deben unirse mediante la creación de clubs de fábrica y brigadas de choque en todos los centros de producción.

Habló del movimiento de unidad internacional de la juventud y afirmó: Nosotros, al ingresar a la IJS, somos consecuentes con nuestra política de unidad dentro y fuera de Cataluña. Habló del prestigio de la juventud española por todo el mundo. No vamos a hacer ninguna maniobra dentro la IJS; vamos, eso sí, a luchar por la unidad de las dos Internacionales y a alcanzar la Internacional Unica de la Juventud.

Se refirió, después de plantear todos los problemas políticos internos de la JSU, a su política exterior.

Es necesario disolver el POUM y la JCI y eliminar a todos los incontrolados, no los de una organización determinada, sino de todas las que no acatan al Gobierno. Esta es la línea política justa del Gobierno del Frente Popular.

Después de unas palabras de emulación, acabó su exposición política con la cual están absolutamente comprometidos los secretarios de las diversas secciones que acuden al pleno.

El camarada Peydró se refirió después a diversos aspectos del trabajo del Frente de la Juventud. Hizo un llamamiento a todas las secciones para que activen la constitu-

ción de este Frente en todos los pueblos y comarcas catalanas.

Se suspendió seguidamente la sesión para continuarla a las tres de la tarde.

## SESION DE LA TARDE

Continuó su informe el camarada Peydró. Propugnó por la unidad con los Jóvenes Libertarios; haciéndoles ver que el único modo de ganar la guerra es el de la unidad.

Seguidamente intervienen los delegados de las diversas secciones, los cuales se ratifican en su posición al lado de la Ejecutiva y del Comité Nacional.

Después de algunas intervenciones, habló el compañero Pérez, secretario de Educación de las JSU. Expuso con toda claridad cuales son las tareas a desarrollar respecto al movimiento cultural y deportivo de nuestro pueblo. Hizo destacar que es dentro precisamente de las mismas fábricas y talleres en donde precisa intensificar este movimiento. Propugnó por la formación de centros culturales, donde todos los jóvenes obreros y campesinos puedan instruirse y capacitarse para mejorar e incrementar la producción con objeto de ganar la guerra y salvar la economía nacional.

Hechas algunas intervenciones, con las que se aclaran todavía algunas consignas, se levanta el pleno, en medio del mayor entusiasmo. Se cantó *La Joven Guardia*.

# Ejército del Este

Hoy, lunes, día 7, a las diez horas, efectuarán su incorporación en la Caja de Recluta Complementaria, instalada en el primer piso de Dependencias Militares, los individuos del Reemplazo del 1931, pertenecientes a las Cajas de Recluta siguientes: Villanueva de la Serena, Jaén, Ubeda, Almería, Valencia, Alcira, Alicante, Albacete, Murcia, Castellón y Mahón.

Mañana, martes, día 8, a las diez, efectuarán su incorporación en la Caja de Recluta Complementaria, instalada en el primer piso de Dependencias Militares, los individuos del Reemplazo del 1932, pertenecientes a las Cajas de Recluta siguientes: Madrid, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara.

# EN FAVOR DE EUZKADI

## El acto de la plaza de Cataluña

En el mediodía de ayer tuvo lugar, en la plaza de Cataluña, el mitin-concentración que, como final de la Semana Pro Euzkadi, se había organizado con la cooperación de todas las organizaciones políticas y sindicales. La concurrencia fué extraordinaria. Frente al simbólico monumento al árbol de Guernica, levantado en el centro de la plaza, había instalada una tribuna, desde donde hablaron los oradores. A su alrededor se habían concentrado nutridas representaciones, con gran número de banderas, de la UGT, CNT, Partido Socialista, FAI, Esquerro Republicana, Estat Catalá, Unión de Rabassaires, Partido Federal, Frente de la Juventud, FOSIG y otras. Una compañía del Ejército Popular Regular, con sus jefes y oficiales, cuidó del mantenimiento del orden. Asimismo, en correcta formación, hicieron acto de presencia unas secciones de alumnos de la Escuela Popular de Guerra.

De entre aquella gama de banderas, destacaba la de la Delegación de Euzkadi en Cataluña, a la que rendían guardia de honor un grupo de espatanzaris y grupos de jóvenes de las Secciones femeninas del PSU, con otras banderas del país vasco y socialistas. El resto de la plaza se hallaba repleto de la multitud que acudió al acto.

Las Bandas del Partido Federal y del cuartel Carlos Marx interpretaron varios himnos.

En primer término, y en nombre del Frente de la Juventud, hizo uso de la palabra Angel Estivill, quien inició su discurso haciendo constar que el motivo de la concentración que se celebraba para finalizar la Semana Pro Euzkadi, era la de crear en la retaguardia catalana un sentido de solidaridad hacia ese pueblo que con un heroísmo y una firmeza ejemplar, lucha y se defiende contra el fascismo invasor.

La juventud catalana — prosiguió el orador — ha demostrado su adhesión por el pueblo éuscaro, y quiere estar a su lado en estas horas de peligro y amenaza. Al pueblo acude hoy recordándole que nunca, en la historia, Euzkadi ha sido sometido. Euzkadi no ha sido esclavo y no debe serlo, proclamamos los jóvenes de Cataluña. Y porque no lo sea, todos los sectores antifascistas, unidos, hemos de acudir en auxilio del pueblo hermano. Es en nombre de las Juventudes de Cataluña que he venido a dar esta voz de alerta. Si alguien, por unos momentos dudó del antifascismo del pueblo vasco, ha sido totalmente desmentido por la heroica gesta que están escribiendo los éuscaros, luchando contra un enemigo que ha concentrado todas sus fuerzas contra ellos, y hemos de demostrar los catalanes que, de la misma forma y con igual heroísmo, somos también antifascistas.

Nada de verbalismos; nada de discursos; no debemos decir ni escribir nunca más que es preciso acudir en ayuda de los hijos del pueblo libre de Euzkadi, y hagámonos dignos de ellos, defendiéndolos, luchando en las trincheras. Vamos, todos, a tomar Huesca, Zaragoza, Teruel; vencemos a los fascistas, adelante siempre hasta dar las manos a nuestros hermanos de Euzkadi. Y eso únicamente es posible realizando una vez por siempre el Ejército Popular Regular, siguiendo la voluntad y el anhelo expresado varias veces por la juventud catalana. Que se llenen los cuarteles de estos jóvenes valientes que sienten los ideales de libertad y están dispuestos a los máximos sacrificios, y pueda ser aplastado el criminal fascismo. Sin vacilaciones, sin ninguna duda, es preciso organizar y dar al frente, nuestro ejército. Si no fuera así, que lo sepan aquellos que les interesa: seremos nosotros los que iremos a los cuarteles y cumpliremos el mandato de las Juventudes catalanas, formando el Ejército. Esta será, debe ser, la obra de la juventud catalana, pacifista y antimilitarista por temperamento y voluntad, pero que ahora sabe que el secreto de la victoria es la formación de un Ejército fuerte y disciplinado, bajo el mando de un Gobierno fuerte y disciplinado, y que imponga la unidad y disciplina necesarias a la victoria.

Como que nos interesa un ejército potente y disciplinado, es conveniente una retaguardia disciplinada que, con todas sus fuerzas trabaje y rinda. Que salgan de ella las brigadas de choque para las fábricas y talleres, con la consigna de cubrir todas las necesidades del frente y del resto del país. Tan glorioso es morir en las trincheras como frente a una máquina productora de material de guerra.

Lo conveniente es que, para siempre, se abastezcan las necesidades de la hora decisiva n que vivimos. El que vulnera la disciplina, el que desate las órdenes del Gobierno, el que deserta de sus deberes, debe ser considerado faccioso, y un traidor. Si en el frente se aplica la pena de muerte al desertor de sus deberes, en la retaguardia se debe aplicar inexorablemente a todos los que perturben la disciplina de guerra y saboteen, directa o indirectamente la victoria antifascista.

La juventud quiere la unidad. Hemos de luchar unidos todos. Luchar hasta el fin, igual como en el 19 de julio, cuando bajo todas las banderas, todo el pueblo hundía el fascismo en Cataluña. El 20 de julio no llegará hasta que no exista ni un solo fascista en España.

El orador terminó su discurso afirmando que los jóvenes reclaman la unidad de todos los sectores antifascistas y una acción rápida y eficiente de guerra para aplastar los enemigos del pueblo y de sus libertades. En esta lucha por la unidad, los jóvenes de Cataluña se han situado al

frente, animando el Frente de la Juventud y empujando los cincientos de la gran Alianza Nacional de Juventudes, que ha de crear en Cataluña el sentido totalitario de puelo necesario para lograr la victoria.

Habló a continuación ebaustian Clara, en representación de la CNT-FAI. Después de invocar las gestas del 19 de julio y del empuje contra los fascistas por tierras de Aragón, dijo que era necesario persistir en el camino emprendido aquellos primeros días y dar el rendimiento necesario para la victoria definitiva. Para que eso se cumpla — prosiguió — debemos acudir a ayudar a Euzkadi, pedir al Gobierno de la Generalidad y al de la República, que sea un hecho inmediato la ofensiva, pensando que hay un pueblo que desde unas semanas a esta parte se defiende de las acometidas de un enemigo auxiliado por el fascismo internacional. Pueblo que, no obstante las bárbaras y sangrientas destrucciones de Guernica y Durango, continúa combatiendo y seguirá haciéndolo con entusiasmo, hasta vencer y libertarse de enemigos.

Ante este heroísmo — afirmó — sobran los lirismos y los discursos, lo que interesa son hechos. Ahogar toda clase de divergencias y todo lo que signifique interés partidista, y actuar unidos y fuertes hasta la victoria final. Pidió que, en obediencia de estas consignas, todo el pueblo de Cataluña ponga en juego todos los efectivos en hombres que dispone, toda su potencia y todos sus recursos. Todos unidos, todos por un igual — añadió — sacrificámonos todo para la guerra, pensando que ante todos está la guerra, y que importa el triunfo por encima de todo. Una vez ganada la guerra pensemos en quién debe dirigir la transformación social, quién ha de hacer efectiva y definitiva la revolución.

Terminó dirigiéndose al pueblo de Euzkadi, diciendo que los hombres de la CNT-FAI estaban dispuestos a ir donde se les indique para luchar hasta morir, para vencer.

Después del anterior orador se dieron cuenta de algunas adhesiones recibidas, y a continuación pronunció un discurso el consejero del Gobierno de la Generalidad, Rafael Vidiella. Este orador hizo constar que la magnífica concentración allí reunida demostraba cómo el pueblo catalán anhela salvar las conquistas de la revolución, y vencer al fascismo, acudiendo en ayuda de Euzkadi. Ese es el deber que tiene Cataluña, deber que para hacerlo posible, como había dicho uno de los anteriores oradores — manifestó Vidiella — es preciso avanzar por tierras de Aragón, y tomar Huesca, Zaragoza y Teruel, hasta reunirnos con los defensores heroicos del País vasco. Hizo constar la alegría que le producía ver reunidas en aquella plaza, por encima de la multitud, las banderas de las dos sindicales y de todos los partidos políticos, desmintiendo la afirmación de los facciosos que nuestra retaguardia está desunida. Con esta unidad, cada día más firme, y la disciplina que todos coincidimos en reclamar, será posible y será inmediato el triunfo.

Recordó cómo los bravos compañeros que han combatido en el frente se han visto con enormes dificultades para vencer, por no estar encuadrados en un ejército regular. Ejército que ya se ha formado y que ya ha dado frutos en los frentes del Centro. Coincidimos con los compañeros de la CNT, en sentir la necesidad de hacer efectiva e indestructible la unidad del proletariado. Es esta unidad la que nos ha de llevar al triunfo y a la conservación de las libertades obtenidas. Es preciso poner en juego toda la fuerza de nuestra economía y disponer de esta forma de todos los recursos necesarios para aplastar al fascismo para siempre.

Ganar la guerra es ganar la revolución, y para que sea eso posible se impone una retaguardia sana y disciplinada. Por este camino hallaremos los compañeros del frente unidos y confiados, dispuestos a todos los sacrificios y a continuar la lucha.

Dirigió un cordial saludo al pueblo éuscaro y el orador finalizó su discurso con un ¡Gora Euzkadi! y vivas a Cataluña y a la República.

Como sea que en la presidencia del acto se hallaba el Delegado del Gobierno de Euzkadi, compañero Areitioaurtena, una comisión de obreros de la casa United Shoe Machinery, S. O. C., de nuestra ciudad, le hizo entrega de un donativo de 25.000 pesetas para engrosar la subscripción pro Euzkadi.

Acto seguido el Delegado de Euzkadi pronunció unas palabras agradeciendo las manifestaciones de simpatía y adhesión de que era objeto el pueblo por él representado, diciendo que Euzkadi ama a Cataluña y sabe que con ella puede contar para vencer al enemigo común y realizar los ideales de libertad, paz y progreso en un porvenir no lejano.

Finalmente, el ex consejero de Cultura de la Generalidad, Antonio M.ª Sbert, en nombre y representación del Presidente de Cataluña Luis Companys, pronunció un discurso. Comenzó haciendo constar que una vez más Cataluña manifestaba su firme voluntad de vencer. Afirma — dijo — su voluntad de vencer y sabe que únicamente ello es posible ayudando al pueblo de Euzkadi y manteniendo la disciplina que el nuevo orden social impone. Sabe que la victoria de Euzkadi es la victoria de Cataluña, la victoria de todo el pueblo español. Madrid, primero, y ahora Euzkadi, nos

indican el único camino a seguir. Mientras Cataluña ha ido a ciegas por la revolución, Madrid, en un esfuerzo digno de los más grandes elogios, señalaba la ruta para aplastar al fascismo alemán e italiano. Ahora ha llegado la hora de seguir la ruta emprendida el mes de julio, cuando rescatábamos al fascismo las tierras de Aragón.

Y no hay que olvidar, para que no se repita, que hemos estado inactivos en el frente porque en la retaguardia habían 20.000 fusiles que ponían en peligro las conquistas de la libertad. Hoy todo España espera de nosotros el esfuerzo que nos corresponde y no hemos de defraudar estas esperanzas. Todos los ciudadanos han de cumplir con su deber. En el frente y en la retaguardia, una sola consigna: unidad y disciplina. Es el primer ciudadano, el Presidente de Cataluña, quien el 19 de julio como el 6 de octubre, se ponía al frente de las fuerzas leales el que día tras día viene pidiendo unidad y disciplina. Con justa razón nos dice que sin el cumplimiento estricto de esta consigna no haya triunfo posible. Que todo el pueblo de Cataluña atienda la voz del Presidente, puesto que no es lícito que mientras en los frentes nuestros combatientes luchan y se sacrifican, en la retaguardia haya quien se entretenga aún en solventar diferencias de partido o de interés personal. Es cierto, sin embargo, que los pueblos, igual que los niños, no encuentran el procedimiento de avanzar, sino es cayendo y con pasos en falso. Pero ha llegado el momento de seguir en pruebas y ensayos.

Necesitamos ya el paso firme y seguro. Igual como nuestro Presidente abogó por imponer la unidad y disciplina, que sepan imponerla todos y obedecerla. La victoria no será definitiva hasta que Cataluña dé el rendimiento que puede dar y que dará. Por la victoria, por la libertad, por la República: ¡Viva Euzkadi!

Todos los oradores fueron largamente aplaudidos. Al acabar cada uno de ellos su discurso, las bandas interpretaron los himnos *Els Segadors*, *Los Hijos del Pueblo*, *La Internacional* y el himno nacional vasco.

## Al Cine Coliseum

# Mitin Pro Ayuda a Euzkadi

Ayer mañana, en el Cine Coliseum, tuvo lugar el mitin Pro Euzkadi, organizado por el Comité de Ayuda a Euzkadi. Acudió tan extraordinaria concurrencia, que media hora antes de empezar era imposible penetrar en el local. El escenario del Coliseum aparecía decorado como las banderas del pueblo vasco y la CNT. Al entrar los compañeros Félix Martí Ibáñez, Jaime Rosquillas Magriñá y Gonzalo de Reparaz en el escenario fueron objeto de una fervorosa manifestación de simpatía; diéronse vivas a Euzkadi, a la CNT, a la FAI y a todas las organizaciones antifascistas.

El Comité de Ayuda a Euzkadi, domiciliado en la calle de Pablo Iglesias, repartió un manifiesto encabezado con el siguiente titular: «La ayuda a Euzkadi no debe ser oficial ni extraoficial; debe ser efectiva».

Presidió Enrique Cabezón, quien glosó la significación del acto, expresando que los organizadores se habían propuesto, mediante el mismo, recoger toda la emoción que en estos momentos ha despertado la gesta del pueblo éuscaro en su lucha contra los generales traidores, asesinos de niños, mujeres, y que intentaban asesinar igualmente las libertades de España.

Cabezón fué muy aplaudido. Después hizo uso de la palabra el doctor Félix Martí Ibáñez, quien pronunció un discurso que duró cerca de una hora, plasmando a través de él la posición revolucionaria y profundamente humana de la organización confederal. Expresó que la CNT y la FAI nunca habían regateado su esfuerzo a favor de Vasconia, pues ambas organizaciones no han sido nunca sectarias y siempre han estado dispuestas a ofrecer su ayuda a cuantos pueblos luchan por la libertad.

Terminó aludiendo al espíritu de unidad proletaria que ha informado en todo momento a la organización confederal, y puso al descubierto las maquinaciones de los elementos políticos para hacerlo fracasar, lo que dijo que no conseguirán, pues al final de la jornada se impondrá el triunfo del proletariado y, por ende, el de la libertad.

El doctor Martí Ibáñez fué ovacionado. Después hablaron Magriñá y Reparaz, quienes pronunciaron sendas oraciones, llenas de fervor antifascista y que tuvieron la virtud de poner al rojo el sentimiento antifascista de la concurrencia. Magriñá aludió a los viajes de propaganda que hiciera tiempo atrás por tierras vascas, especialmente en Erandio, y exaltó el espíritu de solidaridad de la CNT por todas las causas nobles y justas, espíritu que ahora — dijo — debe ser acentuado ante el heroísmo del pueblo que en unión de Madrid están cavando la fosa donde enterraremos al fascismo internacional.

Ambos oradores también fueron muy aplaudidos. El acto terminó en las primeras horas de la tarde.



# Acto de protesta contra el bombardeo de Almería

(Viene de la pág. 1)

en los Pirineos. Hoy al hablar de España hay que hacerlo con respeto y con admiración.

Habló después el diputado Osorio Tallal por Izquierda Republicana quien dijo que el pueblo español al empuñar las armas ha marcado el camino que tienen que seguir aquellos pueblos que quieren verse libres de la tiranía. Tuvo frases de condenación para la conducta de Francia e Inglaterra que no es más que una repetición de lo ocurrido durante la primera guerra de la independencia.

Saludó en nombre de su partido a los combatientes de la internacional agradeciéndoles la cooperación que prestan a la lucha contra el fascismo. Terminó afirmando que la victoria está próxima y llegará antes si permanecen unidos y recuerda con entusiasmo la última estrofa de *La Marsellesa*: «El día de la gloria ha llegado ya».

Cerró el acto José López y López por el Partido Socialista, quien recordó que hoy se cumplen siete meses de aquella noche memorable en que el enemigo se encontraba a 80 metros de la plaza de España.

Con acopio de datos dijo que Francia e Inglaterra no hacen más que servir al capitalismo y afirmó que Italia accedió a retirar el conde Rossi de las Baleares a cambio de que se le permitiera traer a la península tropas regulares. Esta afirmación no es más, es del vicepresidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara francesa; pero así como España está dispuesta a que las Baleares no dejen de ser españolas, nuestros soldados no quisieron tampoco que el ejército invasor triunfara en Guadalupe. El hundimiento del fascismo en España será la iniciación de movimientos

revolucionarios que triunfarán en Italia y Alemania. Es lamentable que los países que se llaman demócratas olviden que en territorio francés yacen 60,000 españoles, de ellos 20,000 catalanes, que dieron generosamente su vida por defender la integridad del territorio francés amenazado en 1914. Este país es el que ahora encierra a los franceses que quieren atravesar Perpignan para venir a nuestro lado.

También expuso la política inglesa en cuanto a las minas de Río Tinto y a las fundiciones de Vizcaya. Los grandes capitalistas lo tienen todo preparado para no salir perjudicados en sus intereses, vengza quien vengza en España.

Recordó la profecía de Lenin, de que España sería el segundo país donde se haría la revolución, después de Rusia.

Por aclamación se acordó:

Primero. — Expresar la profunda indignación por la única intervención fascista en España, que culmina con el bombardeo de Almería y el hundimiento del «Ciudad de Barcelona».

Segundo. — Declarar que, vista la amenaza del acrecentamiento de la intervención de los Estados fascistas, es imperativo el cese del bloque ilegítimo de España, el retirar la vigilancia alemana e italiana de sus costas y el respeto a su soberanía.

Tercero. — Llamar ante el incumplimiento de los pactos del derecho internacional a todo el proletariado y sinceros demócratas a cerrar filas en torno a España bajo la consigna «todos los pueblos del mundo junto a España» e invitarles a manifestar en toda forma su solidaridad con la España republicana y su repudio al fascismo criminal.

El acto terminó interpretándose el *Himno de Riego y La Internacional*.

# EXTRANJERO

## El fascismo no pasará - ha dit Jouhaux

**Clermont Ferrand, 6.** — Con motivo de cumplirse el aniversario del Gobierno del Frente Popular, el líder sindicalista Leon Jouhaux ha pronunciado un discurso en el que se ha felicitado que el poder esté en manos del pueblo.

Jouhaux agrega: «La C. G. T. permanecerá siempre al lado del Gobierno, ocurra lo que ocurra. Si mañana los acontecimientos parlamentarios provocasen la caída del Gobierno, la C. G. T. por ello no estaría terminada la actual era política.

Es necesario gobernar al país dentro de la legalidad democrática. La C. G. T. tiene derecho a gobernar en el terreno económico a nombre de la mayoría que representa. Podría hacerlo, pero no lo hará por considerarse representada en el Gobierno legal.

Estamos dispuestos a hacer respetar las reformas sociales en interés de los trabajadores.»

Jouhaux termina su discurso con las siguientes palabras:

«El fascismo no pasará. Para ello es necesario destituir las oligarquías y las plutocracias. Es necesario poner en manos de la democracia los resortes de su destino.

La C. G. T. quiere pedir más reformas para derribar lo injusto. Que lo sepan nuestros adversarios; la victoria será nuestra.»

## EN LUXEMBURGO NO TIENEN EXITO ALGUNOS PLEBISCITOS

**Luxemburgo, 6.** — Según los resultados conocidos a las siete de esta tarde, el referéndum organizado a propósito de la ley sobre Orden Público no arroja una mayoría en favor del proyecto gubernamental.

La mayoría de los electores es hostil al proyecto. A pesar de que el resultado puede modificarse por el resultado de los escrutinios en diferentes pueblos, es poco probable que el proyecto de ley sea aprobado.

## ¿No podía consultarse nuestra opinión?

**Londres, 6.** — El Gobierno británico ha recibido la contestación italiana a las sugerencias cursadas para «la seguridad» de las flotas que ejercen el control en las costas españolas.

Créese saber que la contestación italiana es casi igual a la cursada recientemente por Alemania. Roma acepta la idea de crear zonas de seguridad, cuando más numerosas mejor, en los puertos españoles.

Italia no es hostil en principio a la consulta entre las Potencias que ejercen el control, en caso de incidente. Pero, al igual que el gobierno del Reich, el gobierno italiano desea que la acción decidida entre las cuatro Potencias, no excluyese «el derecho» individual de legítima defensa en el caso de un ataque contra un buque de control.

Se sabe por otra parte, que a raíz de la contestación alemana, el Gobierno británico ha enviado una nueva comunicación a Berlín. Por su parte, el Gobierno inglés estima que el legítimo derecho de defensa no puede ser impugnado, pero que dicho derecho no significa la legalidad de las represalias.

En Inglaterra se admite que un buque atacado rechace la agresión, pero todo acto de represión únicamente podría ser adoptado por acuerdo de las cuatro Potencias.

La nueva nota del Gobierno inglés enviada a Berlín sirve principalmente para diferenciar la legítima defensa de las represalias.

## Las dictaduras no florecen en países democráticos - dice el "New York Times"

**Nueva York, 7.** — El *New York Times* publica un artículo diciendo que el hecho de que Blum haya podido terminar la semana pasada sin que se produjera una crisis, a pesar de las numerosas predicciones que se hicieron cuando ubió al Poder. Ello se debe sin duda — añade el periódico — a las cualidades excepcionales de León Blum, hombre de principios, autor de oportunas reformas sociales y de gran visión política.

«De todos modos — continúa diciendo el *New York Times* — el fracaso de los profetas que auguraban el próximo advenimiento de una dictadura en Francia, no se debe solamente a Blum, sino al espíritu democrático racial de Francia. Hasta ahora, la dictadura ha sido incapaz de convertir a ninguna nación que hubiese tenido ya Gobiernos de forma auténticamente democrática. La dictadura pudo apoderarse de Alemania, pero falló en Francia, Bélgica, Suiza, Holanda, Gran Bretaña, Países Escandinavos y Estados Unidos.» — Fabra.

# Noticias de Cataluña

## GERONA

### NUEVO HALLAZGO DE MATERIAL DE GUERRA

**Gerona, 6.** — Agentes de policía y guardias de asalto de la Comisaría de Orden Público de esta ciudad, después de haber efectuado los importantes hallazgos de armas en los pueblos de Aiguaviva y Pals, llevados a cabo como se sabe esta semana pasada, han podido descubrir, en un registro realizado en una casa de campo abandonada del pueblo de Osor, otro arsenal de material bélico. Han sido halladas once grandes cajas de bombas Fai-Lafitte, dos bombas de grandes dimensiones, dos cajas de municiones para ametralladoras, cincuenta escopetas, una caja de municiones para máuser, dos cajas de fulminantes, muchas mechas de bombas, cinco bombas de las llamadas rompedoras, tres cajas de cintas de ametralladoras, una gran caja de granadas de mano, cincuenta paquetes de cartuchos máuser y muchos otros explosivos.

Todo lo hallado ha sido trasladado a Gerona en camiones.

Esta mañana, a las diez, en el local de la Federación Republicana Socialista de Figueras, ha tenido lugar un pleno comarcal del Alto Ampurdán del Partido Republicano Federal Nacionalista de la comarca de Gerona, adherido a Esquerra Republicana de Cataluña. Han asistido elementos del Consejo Ejecutivo de la Federación y gran número de representaciones de todos los centros de Esquerra de la comarca.

A las tres de la tarde, en el Centro Republicano Federal de Palamós, se ha reunido el Pleno comarcal del Bajo Ampurdán de Esquerra Republicana. También ha asistido el Consejo Ejecutivo y las respectivas representaciones.

Las dos asambleas han sido muy importantes. Se han tomado diversos e interesantes acuerdos respecto a la situación política actual y a la estructuración orgánica del partido. Los acuerdos serán expuestos y discutidos en el Congreso de Esquerra Republicana de Cataluña, que tendrá lugar el próximo domingo.

Esta mañana, a las doce, en la Piscina municipal de esta ciudad, y ante mucha concurrencia, ha tenido lugar un magnífico acto en honor de la delegación española que acaba de llegar de la URSS.

El acto había sido organizado por la Asociación de los Amigos de la URSS en Gerona. Han dirigido la palabra los miembros de la indicada delegación Manuel Castillo, Emilia Peraiza, en representación de las mujeres antifascistas; Angel Artau, capitán del Ejército Regular de Madrid; Rafael García, representante de los combatientes en el frente de Aragón. Ha presidido Llosera, de los Amigos de la URSS. Los oradores han hablado de una manera brillante, han dado una impresión de su viaje a Rusia y han tenido palabras de elogio para el país hermano que tanto trabaja en pro de nuestra causa.

— Por disposición del Juez especial que entiende en los hechos ocurridos en Mora, han sido practicadas diez y seis detenciones.

— Ha estado en esta ciudad el diputado de la República y ex consejero de la Generalidad Miguel Valdés. A mediodía ha visitado al comisario delegado de Orden Público con el que ha celebrado una conferencia.

— Ha sido nombrado administrador del diario republicano *Libertad* Francisco Conde.

## LERIDA

### LA SEMANA DEL LIBRO

**Lérida, 6.** — En la Biblioteca del pueblo se ha celebrado una visita colectiva, especialmente dedicada a la prensa de Lérida y a los corresponsales de prensa, con objeto de dar a conocer la labor que se está llevando a cabo, aprovechándose la fecha de la semana del libro. Los asistentes visitaron el archivo, la biblioteca y la hemeroteca del pueblo, instituciones que han quedado a una altura de perfeccionamiento tal que enaltecen la labor llevada a cabo en este sentido en la región catalana.

— Esta tarde, en el campo de esports, se ha celebrado un partido de futbol, a beneficio del Ejército Popular Regular que se bate en Euzkadi.

Han contendido los equipos Unión Sportiva Alas Rojas del Cuerpo de Aviación Militar y la Escuela de Trabajo. Ha asistido mucho público, habiéndose recaudado una importante cantidad. Entre los dos equipos contendientes se cruzaron banderines como recuerdo del partido jugado a beneficio de Euzkadi.

## Consejería de Gobernación

El consejero de Gobernación, Carlos Martí Feded, asistió ayer mañana al acto del entierro de los guardias de asalto muertos durante los sucesos de estos últimos días.

La tarde la pasó en su despacho, trabajando en los asuntos del Departamento.

## Luis Araguistain, de regreso

**Valencia, 6.** — Ha llegado procedente de París el ex embajador de España en Francia Luis Araguistain, el cual celebró una larga entrevista con el señor Largo Caballero.

## Aviso urgente

**TERCER BATALLON PI Y MARGALL DE LA 125 BRIGADA MIXTA DIVISION 28 FRANCISCO ASCASO**

Todos los compañeros pertenecientes al tercer Batallón Pi y Margall, deben presentarse inmediatamente para un asunto urgente (incluso los que han llegado hoy con permiso), mañana, martes, día 8, en el local del Partido Federal Ibérico.

## TARRAGONA REUNION EXTRAORDINARIA DE LA COMARCA DE ESQUERRA REPUBLICANA

**Tarragona, 6.** — En la reunión extraordinaria de la Comarca tarraconense de Esquerra Catalana ha celebrado hoy en esta ciudad, han sido designados para asistir al segundo pleno del Partido de Esquerra, que tendrá lugar en Barcelona los días 12 y 13, José Segalá y otro compañero del centro de Constantí.

# Ayer llegaron los representantes de la España antifascista que fueron a la URSS

Después d'una llarga estada a la URSS, on havien estat especialment invitats per a assistir a les festes organitzades per la gran nació amiga en commemoració de la Festa del Primer de Maig, ahir, a la tarda, va arribar a la nostra ciutat la Comissió de representats de tots els partits polítics i sindicals antifeixistes desplaçada a la URSS, en representació de l'Espanya liberal i democràtica. Hi figuraven també representants de l'Exèrcit i la Marina.

A l'objecte de rebre l'esmentada Comissió, una nodrida representació d'Amics de la Unió Soviètica es va desplaçar a la frontera francesa, per tal de rebre els comissionats, els quals feren el viatge fins a Barcelona en un autocar facilitat per l'esmentada Associació d'Amics de la URSS.

A les set de la tarda els que aquests dies hauran estat hostes d'honor de la gran nació amiga, feren la seva entrada a la nostra ciutat. Entre ells figura el tinent Josep Alcalá-Zamora i Castillo, i els companys Galoso, Riera i Galobardes.

Prèviament, aprofitant el seu pas, havien celebrat actes a Portbou i Girona per tal d'exposar a ambdues ciutats el que havien vist amb referència al progrés econòmic i cultural de la Unió Soviètica i a la sèrie d'atencions de tota mena que havien rebut per part de la gran nació russa. A Girona especialment, calgué celebrar l'acte a la Piscina municipal, que tot i ésser el local més gran de la ciutat, estigué ple per complet.

Arribats a la nostra ciutat, es dirigiren tots al local que a l'avinguda de les Cortes Catalanes té l'Associació d'Amics de la Unió Soviètica. Allí hi havia, entre altres, l'ex-conseller Antoni Maria Sbert, president del Comitè local d'Amics de la URSS, i la seva Junta directiva en ple presidida pels companys Castedo, Soto i el magistrat de la nostra ciutat, Pau Balcells. També hi veírem el dibuixant Bagaria i una nodrida representació de la premsa barcelonina.

Al local de l'Associació se celebrà un llopx, en el qual es feren vots per l'amistat entre Espanya i la URSS.

Els representants nostres manifestaren que venien encantats de la llarga sèrie d'atencions que han rebut en la seva estada a la Unió de Repúbliques Socialistes Soviètiques, ensems que portaven molt bones impressions dels progressos culturals i econòmics que han pogut apreciar en la seva estada a la nació amiga. Al tal efecte, ens manifestaren que volen exposar en una sèrie d'actes al poble de Catalunya i al de tot Espanya el que han pogut observar a la URSS, i ahir vespre mateix s'adreçaren per ràdio des de les emissores barcelonines.

Manifestaren també, que després de dedicar el dia d'avui a visites de caracter oficial, tenen anunciat un acte per a demà a Terrassa; un altre per a dimecres, a les sis de la tarda, a Sabadell, i el matí dimecres, al vespre, se celebrarà a la nostra ciutat un magne festival al Palau de Belles Arts, en el qual parlaran tots els nostres representants.

## Así se habla, cuando se quiere decir la verdad

**Moscú, 6** (De la agencia Tass). — La *Pravda* consagra un artículo a las gestiones británicas cerca de Roma y Berlín, entabladas a raíz de la retirada de los delegados fascista y nazi del Comité de no intervención.

Dicho diario dice: «El Gobierno español ha formulado reivindicaciones claras y justas. La voz del

pueblo español, expresada en la nota que actualmente está en poder del Gobierno de Londres, será oída por todos aquellos que amen la paz y la justicia internacional.

En cuanto al procedimiento diplomático empleado a hacer olvidar el bombardeo de Almería, únicamente sirve para hacer el juego a los intervencionistas.»

## En un gran acto celebrado en París, se pide la ayuda al pueblo vasco

**París, 6.** — Con motivo de cumplirse el aniversario de la creación del obierno del Frente Popular, el Partido Socialista ha organizado un imponente acto en la gran sala del Luna Park. La fiesta artística ha sido organizada por la Federación socialista del Sena.

El programa se ha realizado en presencia de la sala abarrotada de público. Pendían de las paredes grandes colgaduras rojas en las que destacaban en blanco las iniciales del partido.

Habían también numerosas pancartas, en una de las cuales podía leerse: «El Partido Socialista conduce al Frente Popular a la victoria.»

Los oradores, ante el micrófono, han

hecho repetidos llamamientos en favor de los niños y mujeres refugiados de Bilbao. Aconsejan que los militantes socialistas organicen colectas para avituallar a la población de Euzkadi.

Cuando ya había comenzado el acto, ha hecho su entrada el presidente del Gobierno del Frente Popular, señor Blum. La multitud se ha puesto en pie y ha cantado *La Internacional*. Al ocupar la tribuna, Blum es objeto de una calorosa e interminable ovación.

El discurso del presidente del Consejo ha sido consagrado al examen de la labor realizada por el actual Gobierno, en relación a las aspiraciones obreras. — Fabra.

## EL PRESIDENTE DE LA «NO INTERVENCIÓN» A RUSSIA

**Riga, 6.** — Continuando su viaje por los Estados bálticos, lord Plymouth, presidente del Comité de No Intervención, ha llegado esta mañana a Riga, procedente de Tallín.

## OTRA BAJA DEL «DEUTSCHLAND»

**Gibraltar, 6.** — Ha fallecido otro de los heridos en el bombardeo del buque de guerra alemán «Deutschland».

## ACCIDENTE DE AVIACION

**Londres, 7.** — Un avión militar que se dirigía desde Hiltón, cerca de Bristol, a Donibristle, desapareció el viernes último, habiendo sido encontrado completamente destruido. El sargento que lo tripulaba murió en el accidente.

## QUIEREN OCULTAR EL SOL

**Londres, 7.** — Se anuncia que, aunque no hayan sido objeto de prohibición alguna, no se proyectarán en los cines ingleses los noticieros del casamiento del duque de Windsor, pues entre las empresas se ha establecido una especie de acuerdo tácito en este sentido.

## DIVISION N.º 30 (MACIA-COMPANYS) ORDEN DE PRESENTACION PARA HOY

Todos los milicianos que disfrutaban de permiso hasta mañana, martes, día 8, inclusive, deben presentarse sin ningún género

## ULTIMA HORA

### EL DIA DEL GENERAL MIAJA

**Madrid, 6.** — A las nueve y cuarto de la noche recibió a los periodistas el general Miaja manifestando que la jornada había transcurrido con tranquilidad en todos los frentes.

### HEMOS RECTIFICADO FAVORABLEMENTE NUESTRAS POSICIONES DE VANGUARDIA

**Madrid, 6.** — En todos los frentes de Madrid hubo tranquilidad, escuchándose tan solo fuego de artillería. Nuestras fuerzas en diversos sectores han llevado a cabo pequeños reconocimientos que han traído como consecuencia favorables rectificaciones a vanguardia.

En la Sierra nuestra artillería ha conseguido intensamente las posiciones enemigas de La Granja y carretera de Segovia a La Granja. Nuestros aparatos realizaron algunos castigos sobre las líneas enemigas. Los aparatos facciosos dieron señales de vida en algunos momentos, pero bastó el fuego de nuestros antiaéreos para ponerlos en fuga.

de excusa por todo el día de hoy, lunes, hasta las seis de la tarde, en el Cuartel general de la División n.º 30 (Macía-Company), ramba de Cataluña, 26, Oficinas generales, para recibir instrucciones para su partida al frente.